
 

 

2023年 前期 徳島大学工業会近畿支部連合会 会議結果 

日時  2023年５月 28日（日）14：00～16：00（会議） 16：30～18:00（懇親会） 

場所  徳島県関西本部会議室（理工学部長、関西地区関係者）14名 

テレビ会議（徳島大学関係者等）7名       合計：21名 

    （コーディネーターは大阪支部の黒田憲二さんにお願い致しました。） 

 

１．近畿支部連合会 会長挨拶（原田新一） 

 5月 13日：支部長会議で意見交換、総会では議事が全て承認、宇都先生の講演のあと懇親会 

 5月 14日：工学部創立 100周年記念ホームカミングデイに８１名、見学コースに５９名参加し、 

記念講演会では、染井社長（光触媒の利用）及び安井先生（テラヘルツの光の研究）の講演があり、 

記念式典には学長、理工学部長、各支部長など多数参加され対面とオンラインで開催された。 

  

２．徳島大学 理工学部長挨拶（武藤裕則）：対面にてご参加 

工学部創立 100 周年記念事業の記念式典には１３５名、祝賀会には１２０数名の参加がありました。

招待者限定のため、対面で参加できなかった方々にはお詫び申し上げます。 

寄付金につきまして、支部長様には感謝しています。今後、実際の記念事業１～４の支援に対しても

アドバイスをお願いいたします。 

 

３．徳島大学 生物資源産業学部長挨拶（松木 均） 

バイオイノベーション研究所の新棟建設は遅れていましたが、建屋が完成し、 

５月８日に内覧会を行いました。８月竣工予定です。 

話題の会社として、コオロギ製品のベンチャー企業株式会社グリラスがあります。  

徳大ハムに関し、キャンパスベンチャーグランプリ四国の優秀賞を受賞しました。 

 

４．徳島大学工業会 理事長挨拶（林 宏二郎） 

5/13に支部長会議、総会が無事開催されました。5/14に 100周年記念式典が盛大に開催されました。

格別のご支援お礼申し上げます。 

工業会は今年の 12月に 90周年を迎えます。「つないで 100年工業会」、2033年の 100周年に向かって

発展できるように頑張り、活動を繋いで行きたい。 

 

５．工学部創立 100周年記念事業報告（実行委員会委員長 長尾文明） 

記念講演、記念式典に 130名程度の参加があり、オンラインでの参加は約 60名であった。 

この模様は、URLで限定公開され、YouTubeで見られます。 

今後、記念事業の１～４を行っていきます。 

寄付金は、5/25現在 1億 185万円、個人は延べ 975名で 3195万円、会社は 136社 6990万円です。 

新年度になりこれから検討する会社もあるので、会報等で最後のお願いをしていきたい。 

 

６．徳島大学 大学院研究部長挨拶（山中英生）           

100 周年記念事業３．キャンパス環境整備として、LED 時計台前シンボルストリート広場のカフェを

拡張して卒業生も自由に出入りできるような施設にすることを計画している。 



 

 

 

７．各支部から 100周年記念事業に関する意見交換、要望、支部開催状況等 

兵庫支部（高橋支部長）：支部長会議にて、各支部コロナ禍の中、苦労され工夫されている。 

100周年記念式典、記念講演に参加して感激しました。身に沁みる思いです。 

今後、残りの事業の進捗状況を折に触れて報告願いたい。 

   奈良支部（立石支部長）：支部総会は開催していない。大阪に職場が多いので、総会への参加者が

少なくなっている。総会を再開して若々しい奈良支部を復活して行きたい。 

 和歌山支部（芝支部長）：会社のリストは 10社未満であるが、７社訪問したところ、１社を残し

寄付を頂けた。訪問時の対応はよかった。式典が終わった、新説明資料を作成されるのか？ 

支部活動について、会議は Zoomにより１昨年 2回、昨年１回役員会を行った。 

ハイブリッド形式は行わないことに決定し、総会は中止となった。幹事の中から Web担当を 

決めた。メールシステムに関し、卒業時に先生方から働きかけメールの登録率を上げては。 

 京滋支部（田村支部長）：寄付金は現在１億余り、目標にはかなり厳しいのではないか。 

昨年２月にハイブリッドで総会を開催した。懇親会は中止。 

今年は 10月 21日（土）総会及び懇親会予定。森副理事長、岡先生（生物、鳴門）に依頼。 

大阪支部（國塩副支部長）：100周年記念事業には数名参加しました。講演者の染井氏は 

同級生で、ベンチャー企業を立ち上げ、成功した。喜ばしいことです。 

寄付金の１億余りは想定内では。新卒者は寄付の意識が薄いのでは。コオロギ製品、徳大ハム 

など徳大をアピールしていくことで、新卒生が関心を持つようにしていってはどうか。 

今年の総会及び懇親会は８月４日（金）に開催。林理事長、武藤先生、松木先生をご招待。 

原田会長：個人の寄付者数は卒業生３万人のうち、延べ 900名余りと少ない。大企業からの寄付 

は今後期待できない。目標５億が１億実績では、大学から感謝される動きだったのか疑問に思う。 

武藤理工学部長：大学は世間の実情があまり分かっていなかった。四国は、長尾先生に回って 

いただき、和歌山は芝支部長と回りました。１億円のうち７割は会社なので、支部長他の 

方々に感謝しています。個人はまだ少ない。今後は、会社よりも個人にお願いしていきたい。 

色々なご意見ありがとうございました。今後、有意義に使っていき、報告します。 

   工業会報発送時に、寄付のお願いを一筆加えます。 

   ８/４の大阪支部総会、11/11の兵庫支部総会にて、参加者に直接お願いしたい。 

  森工業会副理事長：寄付金が１億を超えたのでほっとしたところです。工業会報では、目標５億の

表示は必要ない。１億円集まった実績を報告し、さらにお願いするようにしたい。 

   10月の京滋支部総会に出席させていただきます。 

 

８．就職支援セミナーへの要望・対応（武藤学部長・原田会長） 

（武藤）昨年度は今年の２月に、機械系、電気系、建設系各 10～20名、合計 50名程度参加者がありま

した。今年は、化学系、生物系、光系、情報系の講師をお願いしたい。時期は就職活動が早まって

いるので 11月か 12月にお願いしたい。 

（原田）昨年度は、兵庫支部の中西氏、大阪支部の長谷氏、奈良支部の中村氏にお願いしました。 

11月は、支部総会（11/11兵庫支部、11/19和歌山支部）、11/25近畿支部連合会、11/26近畿 

びざん会と行事が多いので、12月でお願いします。 

（山路）昨年度は持ち時間 1時間で学科別に入れ替えで開催されたようですが、（講師の数にもよるが）



 

 

今年は持ち時間 30～40分程度、合同で行うことも検討していただきたい。学科が異なっても 

参考になると思われますし、講師の方々にとっても参加者が多い方が話が盛り上がると思います。 

もし、人選が困難であれば各学科の先生方にもご協力お願いしたいと思います。 

   

９．徳島県からの現況報告（係長：池内秀剛） 

  ふるさと納税は、５千万円を超えました。徳島県の人口が 70 万人を割り込みました。持続的発展

の施策、2025年関西万博、徳島県の取り組み等をよろしく。 

  工業会総会に関し、西日本エリアに拡大して、九州支部、北陸支部に参加する予定です。他も参加

したい。徳島ビル 1階のアンテナショップが第 4土日に 4時半まで営業開始しました。 

 

１０．写真撮影 

  テレビモニターをバックに写真撮影をしました。   

     

 

１１．懇親会 16:30～18：00 参加者 11名 

近くの中華料理店にて懇親会を開いて、各支部間の交流を行い、親睦を深めました。 

 

 次回会議は 2023年 11月 25日（土）徳島県関西本部会議室で開催予定  

 2023 年１１月２６日（日）は 関西びざん会が開催される予定です   

日程をメモして置いて下さい。宜しくお願い致します。 

          徳島大学工業会近畿支部連合会 会長 原田新一、会長代行 山路澄生 

以上 


